
Протокол УСФ № 10 от 22.12.2021 

 

Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» 

Факультет мировой экономики и мировой политики 

 

ПРОТОКОЛ № 10 от 22 декабря 2021 г. заседания Ученого совета 

факультета мировой экономики и мировой политики 

 

Формат проведения заседания: очно/заочно 

Председатель: Лихачева А.Б. 

Ученый секретарь: Королев А.С. 

 

Присутствовали: Караганов С.А., Бакланов А.Г., Бордачев Т.В., Вишнякова В.В., 

Волосюк О.В., Григорьев Л.М., Зуев В.Н., Карнеев А.Н., Клочко О.А., Ковалев И.Г., 

Кратко И.Г., Лихачева А.Б., Лузянин С.Г., Лукин А.В., Лукьянов Ф.А., Макаров 

И.А., Медведев Д.А., Подчуфаров А.Ю., Портанский А.П., Рыжков В.А., Стрижак 

У.П., Щербаков Д.А, Щербакова А.В., Хохлова Е.А, Королев А.С. 

Приглашенные: Жихарева А.В., Новиков Д.П., Белозерова М.М., Калачигин Г.М., 

Васильева Н.А., Пятачкова А.С, Гончаров С.Н. 

 

Повестка заседания 

1. О награждении сотрудников факультета (А.Б. Лихачева) 

2. Об основных итогах 2021 года (А.Б. Лихачева) 

3. Об организации работы в третьем модуле (И.Г.Ковалев, Д.А.Медведев) 

4. Об активизации международных проектов в 2022 году (А.Б.Лихачева) 

5. Об организации сопровождения практик студентов ФМЭиМП (А.С. Пятачкова, Д.П. 

Новиков) 

6. О предварительных результатах оценки публикационной активности 

преподавателей факультета (ОПА) (Г.М. Калачигин) 

7. О новой системе списков журналов НИУ ВШЭ при назначении академических 

надбавок (Г.М. Калачигин) 

8. О планировании празднования 20-летия факультета (А.В. Жихарева) 

9. Разное 



10. Научный доклад «Современная китайская политика в сдерживании пандемии» 

(С.Н. Гончаров) 

 

 

1. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – о награждении сотрудников факультета. 

 

Постановили:  

1. Наградить сотрудников факультета МЭиМП благодарностями и почетными 

грамотами. 

 

2. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – об основных итогах 2021 года. 

Постановили: 

1. Адаптировать образовательные программы, методики преподавания под новые 

особенности, связанные в т.ч. с выходом с 3 модуля в очный формат; 

2. Масштабировать межкампусное взаимодействие в рамках НИУ ВШЭ по 

научным и образовательным вопросам; 

3. Более четко формулировать, каких партнеров мы должны привлекать для 

реализации проектов, в особенности международных; 

4. Более активно привлекать научных ассистентов к реализации проектной 

деятельности на факультете;  

5. Более активно взаимодействовать со студенческим сообществом.  

 

3. Слушали: 

Ковалева И.Г., Медведева Д.А. – об организации работы в третьем модуле. 

Выступали: 

Лихачева А.Б., Ковалев И.Г., Медведев Д.А. 

Постановили: 

1. Распространить информацию среди представителей ППС и студентов 

факультета об отмене карантинных ограничений с 3 модуля при сохранении всех 

мер предосторожности (Ответственные: Ковалев И.Г., Медведев Д.А); 

2. Распространить информацию среди представителей ППС факультета о снятии 

ограничений в 50 человек для проведения очных мероприятий (Ответственные: 

Ковалев И.Г., Медведев Д.А); 

3. Распространить информацию среди представителей ППС факультета о снятии 

ограничений на командировки сотрудников (Ответственные: Ковалев И.Г., 

Медведев Д.А); 

4. Распространить информацию среди представителей ППС и студентов 

факультета о более частом использовании формата Яндекс. Телемост для 



проведения занятий в смешанном формате (Ответственные: Ковалев И.Г., 

Медведев Д.А);  
5. Увеличивать количество оффлайн мероприятий в 3 и 4 модулях, в особенности 

научных; 

6. Продумать способы оптимизации процесса обучения и адаптации студентов; 

7. Подумать, как использовать опыт работы со студентами в малых группах, в т.ч. 

на примере магистерской программы «Международные отношения», и как 

внедрить эти практики в образовательные программы факультета в 3 модуле; 

8. Продолжать продвигать практику вакцинирования и ревакцинирования среди 

студентов факультета; 

9. Подумать про введение QR-кодов для проведения оффлайн мероприятий на 

факультете; 

10. Продвигать среди представителей ППС факультета формат Smart LMS; 

11. Делиться опытом о проведении оффлайн мероприятий с коллегами по 

факультету; 

12. Более активно подключать к проведению оффлайн мероприятий на факультете 

коллег из регионов РФ. 

 

4. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – об активизации международных проектов в 2022 году. 

 

Постановили: 

1. Разослать сведенный файл с перечнем международных проектов факультета 

МЭиМП среди членов УСФ (Ответственный: Королев А.С.) 

2. Присылать конкретные предложения по активизации взаимодействия 

факультета МЭиМП с зарубежными партнерами для составления на их основе 

карты международного сотрудничества факультета. 

 

5. Слушали: 

Пятачкову А.С, Новикова Д.П. – об организации сопровождения практик студентов 

ФМЭиМП. 

Выступали: 

Лихачева А.Б, Пятачкова А.С., Новиков Д.П., Вишнякова В.В., Медведев Д.А. 

Постановили: 

1. Автоматизировать процесс практики, создать единую базу данных 

работодателей (Ответственные: Пятачкова А.С., Новиков Д.П.); 

2. В январе организовать встречу руководителей практик и ОП факультета для 

подготовки и сведения всех предложений в один список (Ответственные: 

руководители ОП, Медведев Д.А.) 

 

6. Слушали: 

Калачигина Г.М. – о предварительных результатах оценки публикационной 

активности преподавателей факультета (ОПА). 

 



Постановили: 

Принять к сведению 

 

7. Слушали: 

Калачигина Г.М. – о новой системе списков журналов НИУ ВШЭ при назначении 

академических надбавок. 

Выступали: 

Лихачева А.Б., Караганов С.А., Григорьев Л.М., Калачигин Г.М. 

Постановили: 

1. Обратить внимание на список А для получения академической надбавки 3 

уровня и проинструктировать коллег (Ответственный: Калачигин Г.М.); 

2. Разослать основную информацию о новой системе академических надбавок 

НИУ ВШЭ среди членов УСФ (Ответственный: Королев А.С.); 

3. Подготовить письмо за подписью научного руководителя факультета МЭиМП 

Караганова С.А. с просьбой пересмотреть нынешний список журналов, 

учитываемых при назначении академической надбавки 3 уровня, и внести в 

список А ведущие российские журналы по международным отношениям – ВМО, 

МЭИМО, англоязычную версию Russia in Global Affairs и другие 

(Ответственный: Калачигин Г.М.). 

 

8. Слушали: 

Жихареву А.В. – о планировании празднования 20-летия факультета. 

Выступали: 

Лихачева А.Б., Жихарева А.В.  

Постановили: 

1. Подумать об организации научных и иных мероприятий на следующий год, в 

особенности на январь-февраль 2022 года и направить информацию Жихаревой 

А.В.; 

2. Предложить идеи по празднованию 20-летия факультета МЭиМП и направить 

их Жихаревой А.В.,  

3. Приурочить организацию научных мероприятий к празднованию 20-летия 

факультета МЭиМП в апреле 2022 года; 

4. Подумать и предложить свои идеи, каким вы видите развитие факультета 

МЭиМП и в целом мировых экономических и политических процессов через 20 

лет, и направить ваши предложения Жихаревой А.В. 

 

9. Разное 

9.1. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – о награждении победителей конкурса на стипендию декана 

ФМЭиМП  

Постановили: 



Наградить стипендией декана следующих студентов: 

Кикичева Ильдара Ренатовича,  

Балабанова Сергея Сергеевича,  

Анташеву Марию Сергеевну,  

Рыжкина Егора Николаевича, 

Стародубцеву Софью Алексеевну. 

9.2. Слушали: 

Королева А.С. – об утверждении Программы Государственного экзамена по 

иностранному языку для студентов 4 курса образовательной программы двух 

дипломов НИУ ВШЭ и Университета Кёнхи «Экономика и политика в Азии». 

Постановили: 

Утвердить Программу Государственного экзамена по иностранному языку для 

студентов 4 курса образовательной программы двух дипломов НИУ ВШЭ и 

Университета Кёнхи «Экономика и политика в Азии». 

9.3. Слушали:  

Королева А.С. – об утверждении Положения о скидках по двум трекам обучения на 

образовательной программе двух дипломов НИУ ВШЭ и Университета Кёнхи 

«Экономика и политика в Азии». 

Постановили:  

Утвердить Положения о скидках по двум трекам обучения на образовательной 

программе двух дипломов НИУ ВШЭ и Университета Кёнхи «Экономика и 

политика в Азии». 

10. Слушали: 

Гончарова С.Н. – научный доклад «Современная китайская политика в 

сдерживании пандемии». 

 

Постановили:  

Принять к сведению 

 

 

 

 

Председатель Ученого совета                                                                   А.Б. Лихачева 

 

 

Ученый секретарь                    А.С. Королев 

 

 


